

Parcours d'impact des petites et moyennes organisations

La mise à l'échelle de l'impact : la croissance par le partenariat

À propos de la série Parcours d'impact des PMO

Au cours des prochains mois, Activer le changement invitera les petites et moyennes organisations (PMO) soutenues par les trois volets de [l'initiative PMO pour l'impact et l'innovation](#) (volet [Impact sur le développement](#), [le Fonds pour l'innovation et la transformation \(FIT\)](#) et [le programme Activer le changement](#)) à partager leur parcours d'impact.

C'est l'occasion de réunir l'ensemble du secteur de la coopération internationale et de célébrer et reconnaître la valeur et la contribution du travail des PMO au Canada et à l'international. [En savoir plus sur la série.](#)

Cette séance sera consacrée à la mise à l'échelle de l'impact et la croissance des organisations. Elle mettra en lumière le travail des organisations ainsi que les succès et les défis qu'elles ont rencontrés lors de la mise à l'échelle de leurs programmes et innovations. Elles partageront leurs expériences autour de leur parcours d'impact à travers la lentille de la mise à l'échelle pour une croissance durable ainsi que l'importance de construire des collaborations clés et des relations continues avec les partenaires locaux et les autorités.



Sané Demba N'Diaye
Coalition des OSC-PF

À propos de la conférencière

Mme Sané Demba N'Diaye, née à Sikasso au Mali, est une spécialiste en communication et en matière de santé de la reproduction. Actuellement, elle est la coordinatrice régionale de la Coalition des organisations de la Société Civile pour le Repositionnement de la Planification Familiale dans les 9 Pays du partenariat de Ouagadougou. Consultante, elle forme les professionnel.le.s des médias sur le sujet sensible qu'est la santé de la reproduction. Elle fut une actrice incontournable dans la mise en œuvre du projet : promouvoir l'accès à la santé et aux droits sexuels et reproductifs au Mali.

À propos de l'organisation

La Coalition des organisations de la Société Civile pour le Repositionnement de la Planification Familiale (La Coalition des OSC-PF) est un regroupement d'OSC, composé d'ONG nationales et internationales, de réseaux et d'associations du secteur privé opérant au Mali, qui décident de se mettre ensemble pour la promotion de la santé de la reproduction/planification familiale (SR/PF).

À propos du projet

Financée par le FIT, la Coalition des OSC-PF, [Journalists for Human Rights](#) (une PMO canadienne) et Women in Law and Development in Africa/Femmes, ont mis à l'essai une approche pour former, mettre en réseau et favoriser la coordination entre les médias, les représentant.e.s du gouvernement et les organisations de la société civile (OSC) sur la santé et les droits sexuels et reproductifs (SDSR), un sujet qui n'est pas largement discuté ou compris. Le but de l'innovation était de faire de la SDSR un sujet prioritaire à l'agenda public, de sensibiliser le public aux services, de fournir des services directs de SDSR au public et d'accroître la réactivité du gouvernement par rapport aux questions de SDSR. [En savoir plus.](#)

- 37 journalistes (21 femmes et 16 hommes) ont été formés sur les notions de SDSR afin d'améliorer leur capacité à produire des reportages crédibles et sensibles sur ce sujet. Ils ont produit 158 reportages et touchés environ 7 millions de personnes. Ainsi, un grand réseau de médias a été mis en place et mis à la disposition des différents partenaires stratégiques comme par exemple : UNFPA, OMS, ONASR, des ministères, etc.
- Le projet a mené à un engagement du gouvernement à travers l'Office Nationale de la Santé de la Reproduction (ONASR) à former 300 journalistes additionnels au Mali sur la production de contenu journalistique sur des sujets sensibles en santé sexuelle et reproductive.
- Renforcer la capacité de OSC-PF à concevoir et à mettre en œuvre des stratégies de communication efficaces et à établir des relations durables avec les médias afin d'accroître l'efficacité de leurs campagnes de plaidoyer pour les droits les SDSR.





À propos de la conférencière

Anne a plus de 10 ans d'expérience dans la mode durable, le développement de partenariats et l'entrepreneuriat social. En 2010, Anne a cofondé Local Buttons, une ligne de mode écologique et éthique qui travaille avec des couturier.ère.s de Port-au-Prince, en Haïti, pour créer des vêtements recyclés pour les jeunes professionnels. En 2016, Anne a rejoint Ryerson pour gérer la Social Ventures Zone afin d'aider à développer la prochaine génération de leaders en innovation sociale. Anne travaille actuellement avec Lucky Iron Life en tant que directrice des programmes et de l'impact pour développer des programmes de formation en nutrition avec des organisations travaillant dans le domaine de la santé des femmes. Anne est titulaire d'un diplôme de danse moderne, d'une licence en développement international et d'une maîtrise en sciences environnementales appliquées.

À propos de l'organisation

[Lucky Iron Life](#) (anciennement *Lucky Iron Fish*) est une entreprise sociale canadienne qui s'efforce de lutter contre l'anémie ferriprive à l'aide de solutions innovantes. Leur produit phare, le Lucky Iron Fish (poisson en fer), est une innovation scientifiquement prouvée pour enrichir les repas en fer naturel et réduire la prévalence de l'anémie chez les femmes et les enfants. Des travaux cliniques sur le poisson ont été publiés par des institutions académiques indépendantes pour démontrer son innocuité, son efficacité et son impact. Les lingots sont conçus pour plaire à l'utilisateur final afin de favoriser son utilisation sur le long terme. Une famille de 5 personnes peut cuisiner avec le même lingot de fer pendant 5 ans.

À propos du projet

Soutenu par le FIT, *Lucky Iron Life* et CARE Bénin/Togo ont mis à l'essai une innovation visant à réduire les carences en fer chez les femmes en utilisant des outils numériques (WhatsApp, textos ou appels), des livres audio (livres qui ont un enregistrement audio qu'on peut activer en appuyant sur un bouton) et des programmes radio. Avant cette période de mise à l'essai, ces organisations avaient travaillé pour contrer l'anémie au Bénin en favorisant l'utilisation du Lucky Iron Fish (LIF), un outil scientifiquement éprouvé utilisé pour fortifier les repas avec du fer naturel et réduire la prévalence de l'anémie chez les femmes et les enfants. La formation sur l'utilisation du poisson a généralement été menée en grand groupe et comprenait des démonstrations de cuisine. Cette innovation visait à poursuivre ce travail tout en atténuant les effets de la COVID-19 en fournissant une alternative aux interactions en personne. L'innovation a également cherché à donner aux femmes les moyens de prendre des décisions nutritionnelles et économiques dans leur foyer par le biais de messages destinés à la fois aux hommes et aux femmes. [En savoir plus.](#)





Tony Llorente
Rep. de Bosawas



Lorraine Swift
CFC

À propos des confrencier.ère.s

Tony est originaire de Tuburus, l'une des communautés autochtones isolées de la réserve de biosphère de Bosawas, au Nicaragua. Tony a étudié à l'école secondaire et à l'université à Managua, car il n'y avait aucune possibilité de faire des études supérieures dans sa communauté à l'époque. Il est diplômé en sciences politiques, diplomatie et relations internationales de l'Universidad Americana. Il est actuellement le coordinateur de la communication et du suivi d'un projet technologique innovant pour l'éducation mis en œuvre par *Change for Children*. Tony est également un jeune Miskito, passionné par la défense de l'éducation de sa communauté.

Lorraine est directrice générale de *Change for Children* (CFC), où elle travaille depuis juillet 2002. Elle dirige l'ambitieux programme de collecte de fonds de l'organisation et gère les programmes de communication et de développement à l'étranger. Au cours des 20 dernières années, Lorraine a mené l'organisation à travers un processus de croissance et de spécialisation dans des thèmes tels que l'innovation technologique, la gestion durable des ressources, l'égalité des genres et les droits des populations autochtones. Avant de rejoindre CFC, Lorraine était coopérante au sein de CUSO et a travaillé dans la réserve de biosphère de Bosawas sur des programmes de développement avec les populations autochtones Miskito.

À propos de l'organisation

Change for Children (CFC) travaille au Nicaragua depuis plus de 45 ans et dans la réserve de biosphère de Bosawas avec les peuples autochtones Miskito depuis plus de 25 ans. Travaillant en partenariat direct avec les OSC locales et le gouvernement territorial indigène, CFC a financé la construction de sept écoles secondaires, de nombreuses bourses d'études et des dizaines de programmes de formation des enseignants.es. CFC finance également des projets relatifs à l'égalité des sexes et à l'assainissement de l'eau et à l'agriculture, tous conçus pour améliorer la qualité de vie et les perspectives des femmes et des jeunes filles. L'organisation gère, depuis 20 ans, une maison de campagne "cinq étoiles" située dans la jungle de Bosawas, qui a accueilli plus de 1000 Canadien.ne.s dans des brigades d'enseignant.e.s, de dentistes, d'optométristes, d'étudiant.e.s et de groupes de service.

À propos du projet

L'innovation financée par FIT de CFC s'est déroulée dans les jungles de la réserve de biosphère de Bosawas, dans le nord du Nicaragua. Connue comme le poumon de l'Amérique centrale, cette région forme la plus grande forêt tropicale humide au nord de l'Amazonie et abrite les peuples autochtones Miskito et Mayagna. Leur projet a permis de déployer dans les salles de classe une technologie hors ligne alimentée par l'énergie solaire, de former plus de 200 enseignant.e.s et d'atteindre plus de 4 000 élèves. La formation s'est concentrée sur l'amélioration de l'égalité des sexes, la pédagogie des enseignant.e.s et l'apprentissage des élèves à Bosawas, en particulier chez les femmes et les filles. [En savoir plus.](#)





Sandra Abeje
CPAR



Mark Loewenberger
CPAR

À propos des conférencier.ère.s

Sandra Abeje travaille avec Canadian Physicians for Aid and Relief (CPAR) depuis 2019, assumant des rôles de gestionnaire de plusieurs projets. Elle gère actuellement un projet financé par Affaires mondiales Canada dans le domaine de la santé et des droits sexuels et reproductifs à travers 4 bureaux dans plusieurs régions d'Éthiopie. Sandra a une formation en santé publique et est titulaire d'un master en santé publique avec une spécialisation en santé sexuelle et reproductive de l'Université d'Addis-Abeba.

Mark Loewenberger travaille comme coordinateur de programme avec CPAR depuis 2020, en lien avec les équipes locales en Tanzanie, au Malawi et en Éthiopie pour soutenir leur important travail. Mark a étudié et travaillé pendant plus de 15 ans en tant qu'auxiliaire médical, dont plus de 6 ans en tant qu'auxiliaire médical de vol en soins intensifs, desservant simultanément le Yukon, les Territoires du Nord-Ouest et la région de Kitikmeot au Nunavut.

À propos de l'organisation

Depuis 1984, [Canadian Physicians for Aid and Relief](#) (CPAR) s'efforce de renforcer les systèmes de santé en Afrique. En tant qu'organisation caritative fondée par des médecins, ils travaillent avec leurs partenaires au Malawi, en Éthiopie et en Tanzanie pour apporter une aide vitale à ceux qui en ont le plus besoin.

À propos du projet

En partenariat avec l'Université de Saskatchewan, Canadian Physicians for Aid and Relief (CPAR) a conçu et testé un programme de renforcement des capacités financé par le FIT qui visait à améliorer l'accès aux soins obstétricaux dans les zones rurales d'Éthiopie en apportant aux femmes enceintes dans les régions reculées d'Éthiopie une imagerie ultrasonore prénatale potentiellement salvatrice - et les capacités diagnostiques, préventives et thérapeutiques qui y sont associées. L'objectif était de tester l'efficacité de l'utilisation de l'échographie synchrone pour soutenir les services de soins prénatals dans les centres de santé éloignés. La formation des agents.es de santé, des infirmier.ère.s et/ou des sages-femmes à l'utilisation de la technologie de l'échographie synchrone en consultation avec un.e obstétricien.ne situé dans un hôpital régional a été réalisée, y compris le projet pilote et la poursuite des services par le gouvernement. Plus de 6 000 consultations prénatales avec échographie ont été effectuées auprès de la population bénéficiaire. Les résultats de l'essai pilote ont été publiés depuis. [En savoir plus.](#)

